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Правовая определенность как гарантия реализации конституционно-правовых основ информационного общества в Россий-

ской Федерации
В статье поднимается проблема соблюдения принципа правовой определенности законодательства, регулирующего отношения 

в современном информационном обществе в Российской Федерации. Сегодняшнее состояние российского общества можно оха-

рактеризовать как информационное. Об этом свидетельствуют положения недавно принятой Стратегии развития информационного 

общества в Российской Федерации на 2017–2030 годы, правовой основой которой является Конституция Российской Федерации. 

Роль конституционного права России в регулировании отношений в информационном обществе заключается в установлении его 

основ. На базе конституционно-правовых основ информационного общества осуществляется отраслевое регулирование, в том числе 

и информационным правом, регулирующим отношения в информационной сфере современного общества. Развитие информаци-

онного законодательства является реализацией некоторых положений Конституции Российской Федерации. С учетом того, что 

информационное законодательство развивается достаточно интенсивно, его положения не всегда отвечают принципу правовой 

определенности. Суть принципа правовой определенности заключается в ясности и четкости правовых норм. Нарушение принципа 

правовой определенности при правотворчестве может привести к дискредитации некоторых положений Конституции Российской 

Федерации, которые конкретизируются в отраслевом законодательстве. В статье приводятся примеры, показывающие, как отсту-

пление от принципа правовой определенности может привести к искажению конституционно-правового смысла правовых норм 

в правоприменительной практике. Выделяются несколько групп данных примеров, в которых показано отступление от принципа 

правовой определенности. Во-первых, когда происходит нарушение конституционных запретов. Во-вторых, когда происходит 

дисбаланс между конституционными правами и свободами. В-третьих, когда происходит неконституционное ограничение прав и 

свобод. Приведенные в статье примеры наглядно иллюстрируют, что гарантией эффективной реализации конституционно-право-

вых основ информационного общества является безусловное соблюдение принципа правовой определенности.
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Legal Certainty as a Guarantee of Implementation of Constitutional Legal Basis of the Information Society in the Russian Federation
The article raises issue of the principle of legal certainty of laws regulating relations in the modern information society in the Russian 

Federation. The modern state of the Russian society can be described as and information society. This can be proved by the provisions of 

the recently adopted Information Society Development Strategy in the Russian Federation for 2017 to 2030, the legal basis of which is the 

Constitution of the Russian Federation. The role of the constitutional law in Russia in regulating the information society is the establishment 

of its basis. Branch regulation is based on the constitutional legal basis of the information society including the information law regulating 

relations in the information sector of the modern society. Development of the information laws is the implementation of some provisions of 

the Constitution of the Russian Federation. Taking into account that the information laws develop rather intensively, its provisions not always 

meet the principle of legal certainty. The legal certainty essence is the clarity and distinctiveness of legal norms. Failure to observe the principle 

of legal certainty in law making can lead to discreditation of some provisions of the Constitution of the Russian Federation that are specified in 

industry-specific laws. The article contains examples showing how the failure to observe the principle of legal certainty can lead to distortion 

of the constitutional legal sense of legal norms in the law enforcement practice. These examples are divided into several groups, which show 

the failure to observe the principle of legal certainty. First, when constitutional restraints are not observed. Second, when there is an imbalance 

between the constitutional rights and freedoms. Third, when there is a non-constitutional restriction of rights and freedoms. The examples 

contained in the article are indicative of the fact that the effective implementation of the constitutional legal basis of the information society 

can be guaranteed by unconditional observation of the legal certainty principle. 
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